



Impulstag

Ärztliche Grundversorgung in Institutionen

Wie die Zusammenarbeit zwischen Ärzt:innen und
Heimen gelingen kann.

Donnerstag, 27. Juni 2024
Kulturpark, Zürich

Ärztliche Grundversorgung in Institutionen

An dieser Impulstagung erhalten Sie wichtige Informationen zu den aktuellen Herausforderungen in der haus- und heimärztlichen Grundversorgung in den Heimen. Sie erfahren zudem, was Sie selbst zur Verbesserung der Versorgungssituation beitragen können. Freuen Sie sich auf praxisnahe Tipps und die Gelegenheit zum Austauschen und Vernetzen.

Zielgruppe

- Institutionsleitungen und Pflegedienstleitungen
 - Pflegeexpert:innen
-

Inhalt

Die Sicherstellung der hausärztlichen Versorgung in der Schweiz steht in Anbetracht der demografischen Entwicklung bei parallelem Hausärztemangel vor grossen Herausforderungen. Die Alters- und Pflegeinstitutionen sind damit auf zweifache Weise konfrontiert:

Einerseits sind ihre Bewohnenden auf eine gut funktionierende medizinische Grundversorgung und den damit verbundenen Zugang zu ambulanten ärztlichen Grundversorgern angewiesen. So können eine hohe Lebensqualität sichergestellt und unnötige Spitaleinweisungen vermieden werden. Andererseits fehlen zunehmend ärztliche Grundversorger, welche die Betreuung der Bewohnenden in den stationären Langzeiteinrichtungen übernehmen - eine Tendenz, die sich mit der anstehenden Pensionierungswelle von Hausärzten und Hausärztinnen weiter akzentuieren wird.

An dieser Impulstagung erhalten die Teilnehmenden Einblick in die zentralen Themen in der Zusammenarbeit zwischen den Haus- oder Heimärzt:innen und den Institutionen. Die Teilnehmenden erfahren zudem, wie sie selbst einen Beitrag zur Verbesserung der Versorgungssituation in ihren Institutionen und in der Zusammenarbeit mit verschiedenen Ärzt:innen leisten können.

Freuen Sie sich auf versierte und praxiserfahrene Referierende aus der Haus- und Heimarztmedizin sowie dem Pflegealltag in den Alters- und Pflegeinstitutionen.

Programm

- 13.00 **Eintreffen der Teilnehmenden**
-
- 13.30 **Begrüssung sowie thematische Einführung**
Anna Jörger, wissenschaftliche Mitarbeiterin CURAVIVA
-
- 13.45 **Wie kann die Zusammenarbeit der Heime mit den Hausärzten/-innen gelingen? Erfahrungen aus der altersmedizinischen Praxis**
Dr. med. MHA Sacha Beck, Gründer und ärztlicher Leiter Age Medical – Zentrum Gesundheit im Alter, Zürich
-
- 14.30 **Die ärztliche Versorgung in den Heimen als ethische Herausforderung – Ausgewählte ethisch sensible Situationen und wie die Heime mit diesen umgehen können**
Dr. med. Klaus Bally, Universitäres Zentrum für Hausarztmedizin beider Basel
-
- 15.00 **Diskussions- und Fragerunde**
-
- 15.15 **Kaffeepause**
-
- 15.45 **Die Umsetzung des interprofessionellen pflegegeleiteten Versorgungsmodells INTERCARE. Erfahrungen aus der Praxis**
Jeanine Altherr, Pflegeexpertin APN-CH, leben und wohnen «In der Au», vitafutura
-
- 16.05 **Gemeinsam an der Pflegequalität arbeiten – wie können die Heime gemeinsam mit den Hausärzten/-innen weiterkommen?**
Sonja Flick, Leiterin Pflege und Betreuung, Mitglied der Geschäftsleitung Sattelbogen
-
- 16.25 **Diskussions- und Fragerunde**
-
- 16.40 **Verabschiedung – Ende der Veranstaltung**
-

Anmeldung

Datum Donnerstag, 27. Juni 2024, 13.30 – 16.45 Uhr

Ort Kulturpark, Zürich

Kosten Mitglieder CHF 150.–
Nichtmitglieder CHF 180.–
inkl. Pausenverpflegung und Dokumentationen

Anmeldung

[Anmeldung unter agenda.artiset.ch](https://agenda.artiset.ch)

Anmeldeschluss: 20. Juni 2024

Max. Anzahl der Teilnehmenden: 100. Bei ungenügender Anzahl von Teilnehmenden behalten wir uns das Recht vor, die Veranstaltung zu verschieben oder abzusagen. Die Anmeldungen werden nach Eingang berücksichtigt.

CURAVIVA

Zieglerstrasse 53, 3007 Bern
T +41 31 385 33 77
info@curaviva.ch, www.curaviva.ch

Branchenverband von

ARTISET

Föderation der Dienstleister
für Menschen mit Unterstützungsbedarf